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INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA SOCIAL DOS SERVIDORES PÚBLICOS DO MUNICÍPIO DE ITAPOÁ 

 
ATA Nº  11/2022 DA   87ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ADMINISTRATIVO DO INSTITUTO 
DE PREVIDÊNCIA SOCIAL DOS SERVIDORES PÚBLICOS DO MUNICÍPIO DE ITAPOÁ – IPESI,  
 
 
Aos 18 dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte dois, às 08:30, reuniram-se na 
sede do Instituto os membros do Conselho Administrativo: Ana R. Rampellote, Iara Cristine 
de O. Hoepfner, Roseli Itner, Margarida Aparecida Gonçalves Haas Irene Franco da S. 
Barbosa dos Santos, os Srs. João Garcia de Souza e Francisco Xavier Soares Souza e a 
Diretora Executiva do IPESI. O Vice-Presidente do Conselho o Sr. João Garcia de Souza deu 
início à reunião, cumprimentando a todos, e em seguida passa a palavra para à Diretora.  Esta 
inicia a reunião cumprimentando a todos e passa para a leitura da ata n° 11 de 2022 do mês 
de outubro, que foi aprovada por unanimidade.  Então passou-se para a 1ª pauta: Explanação 
do relatório de gestão de investimento: Informa que fechamos o mês de outubro com uma 
carteira com R$ 128.000 Milhões de patrimônio. A carteira obteve um retorno de R$ 
2.831.961,72 no mês. Hoje a carteira está dividida da seguinte maneira: 48,8% em Título 
Públicos com R$ 62.416.725,73, 22,3% em Renda Fixa com R$28.604.928,09, 14,9% em 
Renda Variável com R$19.110.727,84, 6,10% em Investimentos no Exterior com R$ 
7.865.932,87 e 7,86% em Fundos de Investimentos com R$ 9.997.473,13. Que a meta ficou 
em 2,28% e o acumulado do ano em 3,17%. A diretora explana sobre a indicação que a SMI 
deu sobre a possibilidade de compra de Letras Financeiras Bancárias, que os bancos estão 
pagando muito bem e que as compras delas podem entrar no mesmo parecer da compra dos 
Títulos do tesouro, que podemos investir até 65% do patrimônio. Neste instante a Diretora 
comenta que o Instituto tem uma liquides de mais de 20% nos investimentos podendo assim 
honrar com seus compromissos e podendo assim investir ainda em investimentos a longo 
prazo. Comunica que a carteira do Instituto está de acordo com a Resolução e com a Política 
de Investimento. Em seguinte a diretora explana sobre os acontecimentos ocorridos no mês 
de outubro no mercado financeiro. Sr. Francisco comenta sobre as novas aquisições das 
compras dos títulos do tesouro, que foram excelentes para o Instituto. Trazendo assim uma 
forma de assegurar o retorno da meta mesmo com o mercado turbulento devido ao cenário 
devido a política no Brasil. Nisso a diretora passa a explanar sobre o relatório de receitas e 
despesas do Instituto. 2ª pauta Política de Investimento 2023: Na sequência a diretora passa 
para os membros que no dia 16/11 o comitê de investimentos se reuniu e aprovou a minuta 
da política de investimentos para o ano de 2023 e que agora vai estar repassando para o 
conselho administrativo para apreciação e aprovação. Passa então a explanar cada tópico da 
PI.  A PI foi estabelecida conforme as normas e diretrizes referente a gestão de recursos 
financeiros do RPPS, com base na Resolução 4.963/2021 e Portaria MTP nº 1467 de 
02/06/2022 levando em consideração os princípios de risco, segurança, rentabilidade, 
solvência, liquidez, motivação, transparência e adequação à natureza de suas obrigações. 
Informa que a meta de rentabilidade esperada conforme as projeções até o fechamento da PI 
ficaram em uma taxa de retorno de 4,75% mais IPC-A. Foi decido pelo comitê de investimento 
não impor nenhuma vedação além daquelas já previstas resolução e que os limites de 
alocação de recursos seriam os mesmos da resolução para uma melhor flexibilização da 
carteira. A diretora segue explanando sobre cada tópico informando que a PI é elaborada com 
o auxílio da SMI dentro do que a Resolução permite. Após a explanação os membros do 
conselho, analisam a política de investimentos e após sanadas algumas dúvidas aprovam a 
Política de Investimentos de 2023 por unanimidade. Sendo assim a diretora passa para a 3ª 
pauta: A diretora informa sobre o Auto de infração recebido no dia 16/11 relativo a cobrança 
da contribuição do Pasep sobre as receitas do IPESI desde janeiro de 2019 até dezembro de 
2021, alcançando um valor de R$1.200 milhão. Informa que foi repassado para uma consulta 
no IGAM pois há uma divergência na forma de cálculo do imposto. Os membros do conselho 
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sugerem a contratação de um escritório especifico para defesa. Em seguida a Diretora 
explana sobre a nova direção do Instituto, que a reunião terá que ser no início de janeiro. E 
que tem duas vagas em aberto para o conselho de administrativo e que será feito novo 
processo por indicação. A diretora aproveita para sugerir que se faça alguma alteração na 
questão do jeton que está parado, junto ao Vice Prefeito em exercício. Na sequência fala 
sobre o curso dado pela ASSIMPASC sobre as certificações aos gestores, conselheiros e 
membros do comitê de investimento. Neste instante Sr. João Garcia informe sobre o confronto 
sobre o calculo da avaliação atuarial 2022-2023 contratado pelo município feito pela empresa 
Actuarial. E explica que a alíquota de 2023 não mudou, mas que em 2024 tem um aumento 
considerável. A diretora nesse instante informa que esse aumento é devido ao congelamento 
que foi sugerido pelo Sr. João em 2021. Sr. João explica que pleo valor total de hoje que está 
em 30,81% o mesmo irá para 33,00%, sendo assim poderia haver uma reforma previdenciária. 
Nisso o cálculo do município sugere um aporte para diminuir o déficit atuarial. Cm isso não 
aumentaria o valor da alíquota. Foi discutido a possibilidade de um aporte através de imóvel 
na área retroportuária para abater o déficit atuarial. Foi discutido a possibilidade de ser 
pesquisado as possíveis áreas e depois ser levado ao executivo a proposta. O Sr. João Garcia 
propôs um projeto de lei no valor de R$5.791.361,44 divido em 12 parcelas para o executivo 
e R$250.460,06 em 12 parcelas para o Legislativo para cobertura do déficit atuarial. Os 
membros presentes discutiram o assunto e foi acertado que seria colocado em pauta 
novamente. Não havendo mais nenhum questionamento e nada mais à informar, a Diretora 
agradeceu presença de todos e encerrou a reunião. E para constar, foi lavrada a presente 
Ata, que depois de lida e achada em conformidade, vai assinada por mim, Iara Cristine de 
Oliveira Hoepfner que secretariei a reunião. 
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